

Inicia fertilización in vitro

Los hospitales California, Cima, Católica y Bíblica a partir de marzo 2016 ofrecerán la fecundación in vitro, al solo tener que esperar el reglamento, ya que el Presidente Solís ayer firmó el decreto relevante.

Ya Costa Rica cuenta con 16 médicos especialistas en reproducción humana, que en su conjunto

podrían atender a las 60 parejas que cada mes desean practicarse el procedimiento.

En cuanto al costo, el tratamiento local sería menos caro que en Panamá, donde las parejas costarricenses han solido ir en los años recientes.

Se trata de un rango entre \$4 mil y \$6 mil, parecido al paname-

Presidente ayer firmó decreto para permitir técnica

ño; sin embargo, habría un ahorro en los gastos de transporte, hospedaje y alimentación.

La posibilidad de que la Caja brinde el servicio de FIV, por su

parte, parece incierta, dado el costo de alrededor de casi \$40 mil por caso, de acuerdo con su presidente, María del Rocío Sáenz.

Los diputados cristianos fueron los primeros en cuestionar la constitucionalidad del decreto, mientras, a su vez, la Asamblea todavía tiene presente un proyecto de ley para regular el procedimiento, que

variara las condiciones.

Por otro lado, Costa Rica momentáneamente cuenta con el acceso a la fecundación in vitro, cumpliendo de esta forma con la orden de la Corte Internacional de Derechos Humanos de 2012.

María Siu Lanzas
msiu@larepublica.net

¿CÓMO FUNCIONA?

Los pasos básicos de la FIV son estos



LAS NORMAS

El decreto firmado ayer por el presidente Solís abre las puertas a la fecundación in vitro, bajo las siguientes condiciones.

- Estar en pareja
- Ser una mujer soltera
- Tener 18 años de edad o más
- Poseer un dictamen de infertilidad
- Haber agotado los procedimientos tradicionales

GERARDO ESCALANTE
INSTITUTO DE INFERTILIDAD
HOSPITAL CLÍNICA LA CALIFORNIA

A partir de ahora corren seis meses para que cualquier centro que tenga los equipos, el laboratorio y los profesionales especializados, pueda brindar la técnica.

Ya firmado el decreto, los centros podrán inscribirse en el momento que quieran.

CASI LISTOS

La mayoría de los hospitales privados están casi listos para ofrecer la técnica de fertilización in vitro.

JORGE CORTÉS
DIRECTOR
HOSPITAL CLÍNICA BÍBLICA

Tras la firma, de inmediato procederemos a desarrollar un centro de primer orden, pues contamos con uno de los pocos especialistas.

Se requiere una infraestructura muy especializada y tener guardados los equipos y sin uso no es lógico.

ARIEL PÉREZ
CENTRO FECUNDAR
HOSPITAL CIMA SAN JOSÉ

Nuestro Centro Fecundar tiene los equipos y el personal profesional para hacer fertilización in vitro, pero hay que esperar seis meses para que el Ministerio de Salud emita públicamente los requisitos para acreditar los centros que podrán realizarla.

JURI NAVARRO
DIRECTOR MÉDICO
HOSPITAL CLÍNICA CATÓLICA

Reconocemos que es un método altamente eficaz, de bajo costo y con alta efectividad, con tasas de éxitos reportadas arriba del 85%.

La tecnología procreativa natural, conocida como NaProTecnología, es la que intentamos desarrollar en nuestras instalaciones.